

Das Hessische Ministerium für Wissenschaft und Forschung, Kunst und Kultur trauert um

Ruth Wagner

Staatsministerin a. D.

* 18. Oktober 1940 + 28. Dezember 2025

Trägerin des Großen Verdienstkreuzes der Bundesrepublik Deutschland

Trägerin der Wilhelm-Leuschner-Medaille des Landes Hessen für Verdienste um die Deutsche Einheit

Frau Ruth Wagner war von 1999 bis 2003 Hessische Staatsministerin für Wissenschaft und Kunst und in dieser Zeit auch stellvertretende Ministerpräsidentin des Landes Hessen. Als Ministerin für Wissenschaft und Kunst hat sie mit bemerkenswerter Entschlossenheit und Leidenschaft zahlreiche wegweisende Projekte und Initiativen angestoßen, die bis heute prägend für Hessens Wissenschafts- und Kunstslandschaft sind und weit über die Landesgrenzen hinaus Wirkung zeigen.

Als erste weibliche Parteivorsitzende in Hessen und langjährige Abgeordnete des Hessischen Landtages prägte Ruth Wagner die Landespolitik maßgeblich und setzte sich auch darüber hinaus mit unermüdlichem Engagement für die Gesellschaft ein. Wir verlieren nicht nur eine bedeutende Politikerin und leidenschaftliche Verfechterin der Wissenschafts- und Kulturfreiheit, sondern auch eine engagierte und standfeste Persönlichkeit, deren Werte und nachhaltige Leistungen uns weiterhin begleiten werden.

Wir werden sie in ehrender und dankbarer Erinnerung behalten.

Unsere aufrichtige Anteilnahme gilt ihrer Familie, ihren Angehörigen und allen Menschen, die ihr nahestanden.

Timon Gremmels
Staatsminister

Christoph Degen
Staatssekretär